

peser la quantité nécessaire et de la faire prendre ensuite par cuillerées à café dans les boissons de l'enfant, lait, eau albumineuse. Parmi les vins, il faut préférer ceux qui sont très alcoolisés, Porto, Xérés, Malaga, Banyuls.

Les injections d'éther peuvent être faites hardiment quand le collapsus est menaçant ; on peut en donner 4 à 6, d'une demi-seringue de Pravaz chacune, en 24 heures.

Les bains sinapisés sont encore préférables, ils stimulent l'enfant et font à la peau un appel sanguin qui agit favorablement sur la diarrhée.

*Laxements.*—Ils ne servent à quelque chose que s'ils sont donnés sous forme de *douches rectales*, et de façon à laver le gros intestin ; ils sont le complément utile des lavages de l'estomac. On introduit pour cela une sonde œsophagienne dans le rectum et on injecte 200 gr. de liquide (eau bouillie boricuée à 2 0/0,) quand l'enfant pèse moins de 3 kilog. et de 600 gr. à 800 gr. quand l'enfant pèse d'avantage, mais toujours proportionnellement à son poids. Le lavage doit être fait à faible pression, il suffit d'élever le vase, qui contient le liquide, de 12 ou 20 centimètres.

Lorsque la diarrhée persiste malgré tout, je me sais presque toujours bien trouvé des *laxements d'ipéca*. On fait une décoction de 5 gr. de racines d'ipéca concassée, dans 100 grammes d'eau et l'on fait bouillir jusqu'à réduction à 50 grammes. Les mêmes racines une fois retirées de l'eau servent à faire dans 100 gr. d'eau une seconde décoction que l'on réduit encore à 50 grammes. On mélange ensuite les deux décoctions et on les divise en lavements de 50 grammes que l'on administre le même jour à 8 heures d'intervalle.

*2o Diarrhée verte.—Choléra infantile.*—Ce sont des diarrhées très infectieuses qui atteignent les enfants seulement pendant les deux premières années de leur vie. Le traitement antiseptique est celui qui leur convient le mieux avec la diète hydrique et des lavages de l'estomac et de l'intestin. On réglera donc ainsi leur traitement :

- 1o Plus de lait, mais de l'eau albumineuse en abondance ;
- 2o De l'alcool, cognac, grog, etc. ;
- 3o Lavage de l'estomac suivi d'une prise de calomel ;
- 4o Lavage de l'intestin ;
- 5o Potion à l'acide lactique ;

Cette dernière potion sera donnée largement par cuillerées à café tous les quarts d'heure. On se servira de la formule de Hayem qui vient d'être indiquée. Les opiacés et les astringents ne donnent guère de résultats ; les lavements avec de l'ipéca donnés au début de la maladie réussissent plus souvent.

## OCCASION

PIAÉTON DE MÉDECIN—En très bon état, essieux patentés, soufflet en cuir anglais, bourrure nouvelle couverte en cuir anglais, à vendre à des conditions exceptionnelles de bon marché. S'adresser à M. Trudeau, carrossier, Nos 132 et 134 rue Visitation, Montréal.